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Interrogazione 56/2023 
"Nuovi allievi in arrivo gli spazi scolastici sono sufficienti per 
accogliere tutti?" di Patrick Rusconi 

Egregio signor Rusconi, 
 
in merito alla sua interrogazione citata in epigrafe rispondiamo quanto segue. 
 
1. A che grado di occupazione siamo negli stabili SI e SE oggi? 
Al momento si riesce a garantire a tutti gli allievi iscritti la frequenza nella zona di 
residenza. Alcune zone sono più sotto pressione di altre, ma grazie alla possibilità di 
spostare degli allievi all’interno dei diversi istituti scolastici della zona di residenza si riesce 
a far fronte al fabbisogno. 
 
2. Nel 2022 su circa 900 arrivi quanti bambini e ragazzi si sono iscritti nelle sedi SI e 

SE? 
Nel corso del 2022, per quanto riguarda i bambini in età scolastica SI e SE 3-11 anni 
(01.01.2011-31.12.2019) si sono registrati 215 arrivi e 141 partenze, con un saldo positivo 
dunque di 74 allievi. Tenuto conto dell’anno facoltativo SI e del fatto che gli arrivi e le 
partenze sono registrati nel corso dell’anno e non in un singolo momento, la gestione del 
flusso, come indicato nella prima risposta, non ha causato particolari problemi. 

 

3. So che in certi quartieri siamo già oltre al limite di occupazione, come viene 
attuata la scelta di trasferire gli allievi in altre sedi di quartiere? 

Il problema riguarda principalmente la scuola dell’infanzia. In tutti i quartieri dove sussiste 
il problema, vengono spostati in una sede della stessa zona i bambini che non sono ancora 
nell’obbligo scolastico, quindi quelli che si iscrivono per l’anno facoltativo. 
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4. Si ha la sensibilità, in caso di trasferimento, delle esigenze delle famiglie? 
Ogni zona stabilisce dei criteri in base alle caratteristiche delle sedi. Fra i criteri non ci 
possono essere le esigenze personali delle famiglie. Non si riuscirebbe a garantire equità di 
trattamento se prendessimo in considerazione ogni singolo caso. 

 

5. In caso di trasferimento di sede si tiene conto di fratelli o sorelle che frequentano 
già la stessa sede? O uno allievo viene messo in una sede a un fratello va in 
un’altra? 

Un criterio è in ogni caso quello di non dividere i fratelli. Di conseguenza non ci saranno 
membri della stessa famiglia divisi in quartieri diversi. 

 

6. Un buon esempio cantonale è stata la scuola specializzata superiore 
infermieristica bisognosa di spazi, ma con tempi di attesa troppo lunghi nel 
trovarli o costruirli, si è pensato di coinvolgere il privato! In pochi mesi il 
proprietario ha investito e messo a norma 6000 metri quadrati per la formazione! 
Come città propongo di prendere questo esempio e provare a prendere in 
considerazione il coinvolgimento del privato. Avete una visione su questa 
possibilità? 

No, per il momento questa soluzione non è stata contemplata; per la realizzazione del 
nuovo comparto SI/SE in zona Vallone è stato preso contatto con il DECS per verificare 
eventuali loro necessità di spazio. 

 

7. Quanti allievi SI e SE sono iscritti nell’anno scolastico 2023-2024? Quanti posti 
abbiamo ancora a disposizione negli stabili comunali? 

Al momento ci sono 2028 allievi di SE per 113 classi (8 allievi in più dello scorso anno) e 1163 
allievi per 56 sezioni di SI (2 allievi in meno dello scorso anno). Considerato che il numero 
massimo di allievi per classe è 25 in generale, i posti a disposizione nelle classi di scuola 
elementare e scuola dell’infanzia sono ancora parecchi. Alcune zone, soprattutto per la 
scuola dell’infanzia, hanno le sezioni già numerose; vi sarebbero quindi maggiori difficoltà 
in caso di nuovi arrivi. 

 

8. Avete una proiezione dei prossimi anni del numero degli allievi in proporzione 
agli spazi? Se si potete indicare dei dati? 

I dati in nostro possesso sono quelli dei bambini nati fino al 2023, quindi possiamo 
proiettarci in avanti per i prossimi anni e capire quanti inizieranno la scuola dell’infanzia 
nel 2026. Non possiamo prevedere gli arrivi e le partenze. Al momento il Municipio ha dato 
mandato allo studio Basler &Hofmann di Zurigo di fare uno studio sulla pianificazione 
scolastica. 

 

Cordiali saluti. 
Per il Municipio 
Il Sindaco Il Segretario 
Mario Branda Philippe Bernasconi 


